

mon côté, je vous prie d'accepter mes vœux sincères pour votre personne et pour la prospérité de la France, l'amie de l'Italie."

En France et en Italie, la presse officieuse attache une certaine importance à cet échange de bons procédés. *Le Temps*, de Paris, publie à ce sujet les lignes suivantes :

" Les paroles prononcées par M. Loubet et le duc de Gênes, et surtout les télégrammes échangés entre M. Loubet et le roi d'Italie, impriment aux événements de Toulon leur véritable signification diplomatique. Hier la France et l'Italie se sont officiellement et virtuellement donné le titre d'amies, qui s'accorde si bien avec leur fraternité par le génie et par le sang. C'est un événement qui ne doit pas être dénaturé ni mal interprété, mais il y a peu de risque d'en exagérer l'importance qui, à tout considérer, est considérable.

" L'Italie et la France ont bien changé depuis le temps de Bismarck et de Crispi. Nous ne pouvons encore dire quels seront les résultats de la manifestation, mais nous pensons que leur importance sera grande."

Cependant, ce serait aller beaucoup trop loin que de croire à une alliance actuelle entre la France et l'Italie. Comme nous le disions plus haut, il y a eu simplement détente. Sous le gouvernement du mégalomane Crispi, les relations entre les deux nations limitrophes n'étaient rien moins que cordiales. Maintenant, il vient de se produire un changement manifeste. Mais, pour le moment, il nous semble que tout commentaire qui accentuerait trop la portée diplomatique de ce changement ne donnerait pas une note juste.

* * *

Le mauvais état de santé de lord Salisbury, donne de l'occupation aux observateurs politiques en Angleterre. On prévoit que le premier ministre ne restera pas longtemps à la tête du ministère, et l'on se demande naturellement qui sera son successeur. M. Balfour et M. Chamberlain sont les deux ministériels les plus en vue au premier poste ministériel. La diminution de prestige de la famille des Cecils a quelque peu amoindri les chances de M. Balfour, neveu du premier ministre. Cette diminution de prestige est due précisément à la trop grande extension de son pouvoir et de son patronage politique. Lord Salisbury est le chef de la famille des Cecils, et son gouvernement contient sept ou huit de ses parents ou de ses alliés. On